



La cultura socialista como respuesta a la dictadura

Durante la dictadura militar argentina, un grupo intelectual heterogéneo promovió, desde el exilio interno y externo, una renovación del pensamiento socialista anudado a la democracia como valor fundamental. Cuando esta última se consiguió en 1983, sus ideas marcaron la transición política, aunque la crisis económica frustró muchos de sus objetivos. Por **Sofía Mercader**



Europa: digitalizar y humanizar

La digitalización se ha convertido en la fuerza motriz de la economía moderna y en Europa toma impulso la necesidad de ejercer sobre ella una gobernanza democrática. ¿Es posible producir una transformación digital más centrada en el ser humano? Por **Josep Borrell y Margrethe Vestager**



¿Por qué se rebelan en Senegal?

Una ola de protestas ha sacudido a Senegal. En el país africano crece un discurso anticolonial y antiestablishment, pero se combina con líderes acusados de graves delitos. Por **Federico Muiña y Julieta Bugacoff**

«Islamoirquerismo» o caza de brujas en la academia francesa



El término «islamoizquierdismo» alimenta una creciente ansiedad, motorizada por el gobierno, contra las investigaciones académicas que ponen el foco en temas «raciales», consideradas parte de una perjudicial influencia estadounidense. Considerado un pseudoconcepto en el mundo académico francés, el «islamoizquierdismo» se utiliza de manera más general como ariete antiprogresista y entronca con la retórica tradicional de la extrema derecha. Por **Philippe Marlière**



Cuando los obreros tomaron el cielo por asalto A 150 años de la Comuna de París

El 18 de marzo de 1871, los artesanos y los obreros tomaron el poder en la ciudad de París; mantuvieron el control durante 71 días. Aunque no respondió a un plan premeditado, la Comuna de París quedó asociada a la Internacional y la raíz común de «comuna» y «comunismo» favoreció el deslizamiento de sentidos. Aunque finalmente fue derrotada a sangre y fuego y muchos de sus participantes fueron fusilados, su difusión global capturó la atención tanto de las clases dominantes como de los sectores populares. Muchos de los símbolos de la izquierda surgieron de ella. Y los communards exiliados alimentarían a las corrientes socialistas en diversos países, incluso en América Latina. Por **Horacio Tarcus**



Si en las décadas de 2000 y parte de la de 2010 en América Latina predominaron los discursos sobre la integración y el latinoamericanismo, hoy la región parece sumida en la fragmentación y sin proyectos articuladores, y se enfrenta a una creciente irrelevancia

internacional. Reflexionar sobre el «vacío» latinoamericano parece la precondición para cualquier posibilidad de reconstituir los procesos de integración y debatir alternativas.

Escriben: Verónica Giménez Béliveau, Carmelo Mesa-Lago, Aminah Mohammad-Arif / Jules Naudet, Guadalupe González / Mónica Hirst / Carlos Luján / Carlos Romero / Juan Gabriel Tokatlian, Luis Schenoni / Andrés Malamud, Maristella Svampa, Yasmin Fahimi, Esteban Actis / Bernabé Malacalza, Carlos R.S. Milani, José Antonio Sanahuja, Carlos Ominami P. Alejandro Frenkel / Diego Azzi, Rafael Rojas, Horacio Tarcus

Ver número completo

www.nuso.org



Nueva Sociedad | Humberto Primo 531, CABA, 1103 Argentina